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! ! ! !一次性发泡餐具被称作“白色污染”，!"年
来一直禁产禁用且多次查处。但今年 #月国家发
改委的一纸“$%号令”，却将它突然解禁。食品包
装专家和多家餐盒企业指出，发泡餐具目前缺乏
产品标准、质量安全市场准入条件以及成熟完备
的回收机制，呼吁政府部门尽快制定相关文件解
决这些问题。昨天，记者从相关权威人士处了解
到，质检部门正准备起草有关准入文件，此后发
泡餐具才能真正实现重新上市。

每年仍销150亿只
解禁源于今年 $月 $&日，国家发改委发布

第 $%号令，对《产业结构调整指导目录'$(!!年
本)》进行局部调整，其中在淘汰类产品目录中删
除了一次性发泡塑料餐具。
其实早在 #*%%年 +月，国家发改委官网针

对一次性发泡餐具就曾提出，最初出台禁止一次
性发泡餐具使用的环境已发生较大变化。因此在
保护环境和加强回收再利用的原则下，制定一次
性发泡塑料餐具的准入条件，建立和制定回收再
利用的机制及相关标准等。
发泡塑料餐具由于在上世纪 ,*年代造成大

量“白色污染”，开始在铁路、航运客船和旅游船
上禁止使用，此后全国范围内淘汰发泡塑料餐

具，至今已有 !"年。
国际食品包装协会秘书长董金狮指出，由于

发泡塑料餐具与此后的非发泡餐盒相比价格低
廉，有市场需求，“现在国内仍有 !**多家企业在
明里暗里继续生产着发泡餐具，每年大约有 !+*

亿只的销售量”。

准备起草准入文件
昨天，国际食品包装协会和多家餐具企业指

出，产品标准、质量安全市场准入条件以及成熟
完备的回收机制，仍是制约发泡餐具解禁的“-

大难”，但目前都无明确答案。
记者昨天从相关权威人士处了解到，国家质

检总局食品生产监管司相关产品处已得知发泡
餐具从淘汰目录中删除的消息，由于发改委 $!

号令到 +月 !日才生效执行，所以质检部门正在
准备起草有关准入文件，此后发泡餐具才能真正
实现重新上市。
专家和一次性餐盒企业都认为，应尽快建立

包括发泡餐具、非发泡餐具在内的塑料回收体
系，同时可参考国际通行的“谁污染谁负责”原
则，由管理部门向发泡餐具厂家按标准收取污染
治理费，作为回收利用的经费，才能从根本上解
决环境污染。 据新京报

禁产禁用14年后近日传出解禁消息，食品包装专家呼吁———

尽快制定一次性发泡餐具回收机制

! ! ! !近日，长沙一家餐厅推出“裸烹”经营，受
到顾客青睐。这家名为“绿草地”的餐厅，厨房
不再是“闲人免入”的“重地”，而是和用餐区只
隔着一层透明玻璃的开放式工作区域，顾客在

就餐时透过玻璃就能看到饭菜的烹饪过程。
图为餐厅里一名服务员准备为顾客上菜!

隔着透明玻璃的厨房里!厨师们正在烹饪

新华社记者 李尕 摄
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! ! ! !据新华社台北

! 月 "! 日电 （记
者 陈君 陈斌华）
台湾教育部门 !$

日发布最新“大陆
地区高等学校认可
名册”，新增采认
大陆 .* 所高校学
历。台湾当局两岸
事务主管部门负
责人王郁琦 %- 日
表示，扩大大陆学
历采认有助于两
岸学生学术交流，
希望以此为契机进
一步吸引大陆学生
赴台就学。

在已采认大陆
"% 所高校学历的
基础上，此次台方
新增采认中央财经
大学、中国地质大
学等 .*所高校，总
数达 %%%所，涵盖
除公安、军事、医疗
等院校外几乎所有
“$%%工程”高校，
但每年赴台学习陆
生名额仍限定为
$%"%人。

台教育部门
称，扩大采认大陆
高校学历除着眼于

全球趋势及两岸学术交流需要，也
希望使在台大陆配偶的就学权、台
商子弟回台就学的学业衔接等问题
得到妥善解决。
台教育部门还规定，新增采认

学历的时间起点为 $*%* 年 , 月 -

日，在此之前就读大陆高校的台生
仍要参加学历甄别考试。
对于当局这一新政策，台湾舆

论既有所肯定，也批评仍不够开放。
台湾留学大陆青年学生发展协会副
会长陈正腾表示，新政策存在三大
不足：第一是不溯及既往，第二是不
承认医事学历，第三是学历甄试门
槛过高。
台湾目前对陆生仍实行“三限

六不”，包括在校期间不能做兼职、
不能考职业证照、不得学习医疗专
业等。由于诱因不足，台湾开放招收
大陆学生两年来，招生人数不如预
期，每年的招生人数均不足核定名
额的一半。
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! ! ! !据新华社杭州 !月 "!日电（记
者 裘立华 王政）浙江省嘉兴市 %-

日傍晚发布消息称，上海水域漂浮死
猪事件发生后，嘉兴市积极协助上海
方面做好核查。经查，上海方面向嘉
兴提供的 %"个耳标中，%个耳标涉及

的养殖户承认随意抛弃死猪，目前已
立案；.个耳标因号码缺失或信息不
全无法核查；余 &个耳标尚待进一步
核查。

嘉兴市政府消息称，接到上海市
通报后，嘉兴市政府及时成立了相关

工作领导小组，召开五次专题会议，
研究部署应对处置工作。连日来，
市、县、镇、村四级全力落实相关措
施。

一是坚决落实已有的流域巡查
保洁值守工作，杜绝死猪通过河道流

至嘉兴界外。二是加强疫情排查，进
一步完善动物疫情预测预报机制，强
化疫情监测。三是加快建设死猪无害
化处理工业化设施，完善死猪收集处
理机制。对乱弃死猪行为实行“零容
忍”，杜绝乱抛死猪入河现象。四是积
极协助上海方面做好核查。

嘉兴市称，今年以来，嘉兴全市
因养殖条件、养殖技术、气候等综合
因素死亡生猪 .万头。目前未发生生
猪疫情，对打捞和收集的死猪都进行
了无害化处理。

一养殖户涉嫌乱扔死猪被立案
嘉兴一死猪耳标透露信息

! ! ! !本报讯 浙江消息：温岭市人民
法院以生产、销售不符合安全标准的
食品罪，判处主犯张兴兵有期徒刑 &

年 &个月，并处罚金 /*万元，追缴犯
罪所得 .万元。其余 "名主犯陈光
华、操兰玉等及 "%名从犯分别被判
处 +年至 &个月不等的有期徒刑或
拘役，并处 +*万元至 %0+万元不等
的罚金。"&名案犯中，被判处有期徒
刑或拘役并适用缓刑的共 %"人。

法院称，从各被告人处查扣了
病死猪肉、腊肠或腊肉等共计
&$%/0"&公斤，已由扣押机关温岭市

公安局予以销毁。
法院查明，$*%* 年至 $*%$ 年 "

月 %$日期间，四川人张兴兵在江西
人操兰玉的介绍下，与在温岭市肉
联厂上班的湖北人陈光华结识，双
方约定利用陈光华在肉联厂上班的
便利条件，向张兴兵提供、介绍有
病死猪的养猪户。张兴兵在当地一
个垃圾场租赁了屠宰场所，买来屠
宰工具，雇佣民工屠宰病死猪。其
间，张兴兵共收购、屠宰并销售病
死猪 %***多头，获利金额已查明的
有 .万元。

从 $*%$ 年 " 月 %$ 日开始，温
岭市公安局根据统一部署，对涉案人
员进行抓捕，同时查获了大批病死
猪肉及其制成的腊肉、腊肠、肉丸、
香肠等。 （欣华）

温岭特大产销病死猪肉案一审宣判
46名涉案人最高被判6年6个月 有嫌犯笑称判得很轻
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———整形行业乱象调查

! ! ! !“为了美挨几刀算什么！”当下，整
形成为很多爱美女性的时尚选择。有
人甚至抱着“没有最美，只有更美”的
心态，恨不得将自己全身上下都整一
遍。有消息称，中国已经成为全球第三
大整形国家。然而，记者调查发现，火
爆的整形市场处处潜藏危机。刀尖下
寻美，若不小心，“步步精心”就变成
“步步惊心”。

市场火爆 事故频发
近十年来，中国整形市场迅速成

长，甚至被认为是继买房、买车、旅游
之后的第四大消费热点。目前，中国整
形市场实现产值达到 -***亿元左右，
行业从业人员超过 $***万人，行业年
发展速度平均呈 "*1以上的增长态势。
浙江大学医学院附属第一医院整形外
科主任徐靖宏是杭州知名整形医生，他
说，他现在每天几乎都要加班到晚上，
手术预约已经排到了二三个月之后。然

而，与“美丽”伴随的是事故频发。中国
消费者协会的一项统计称，中国整形业
兴起的近 !*年中，平均每年因美容整
形毁容毁形的投诉近两万起。

缺乏资质 噱头揽客
“我做的手术当中，有 !2"的对象

是第一次在别的地方整形失败了而来
找我来补救的。”徐靖宏说，多数失败
的整形都是由非法医疗造成的。
徐靖宏说，最突出的问题是，美容

院没有资质开展整形业务，但是部分
美容院为了谋取暴利，非法为顾客注
射肉毒素、玻尿酸、隆鼻、开双眼皮等，
导致时有毁容事件发生。
记者调查发现，医疗美容执业医

生应该具备三证———《医师资格证》
《医师执业证》《医疗美容主诊医生执
业资格证》，但一些不正规的整形医院
或美容院存在大量无证上岗的情况。
目前整形行业混乱，一些国家从

未批准或者被叫停的整形项目，如溶
脂针、干细胞注射美容在市场上依旧
流行。“网络上虚假信息太多了，很多
被广告吹得天花乱坠，而科学信息却
不畅通，导致消费者根本无法辨别。”此
外，现在整形机构以各种噱头吸引爱美
女性，不少整形广告都号称自家的整形
医生来自韩国，且是最顶尖的为很多明
星都操刀过。但事实上，业内人士表示，
所谓的韩国一流的医生多数是假冒的，
或者仅仅是韩国的“江湖医生”。

“瘦脸”报价 信口开河
暴利是当下很多整形和美容机构

铤而走险的原因。“成本几百元的东
西，常常卖到上万元，且收费很乱。”一
位业内人士说。记者调查中发现，同样
的项目，民营医院的报价要比公立医
院贵三五倍，甚至十倍以上。如当前流
行的肉毒素瘦脸项目，公立医院的收
费一般不超过 $***元，而在记者咨询
的 +家民营医院中，有 "家报价超过
万元，有一家甚至开口要两万元。“如
果是我们院长做，另外得加两万元的
专家费。”一家医院的工作人员说。

新华社记者 段菁菁 周竟

$据新华社杭州 #月 $#日专电%


